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川崎市市制１００周年記念事業・全国都市緑化かわさきフェア実行委員会 

第３回総会 

摘録 

 

 

日時：令和５年８月２９日（火） 
１４：３０～１６：００ 

                      場所：川崎商工会議所KCCIホール 

 

 

１ 開会 

○司会（小池事務局長） 

定刻となりましたので、これより川崎市市制１００周年記念事業・全国都市緑化かわ

さきフェア実行委員会第３回総会を開催いたします。 

私は本実行委員会の事務局長を務めさせていただいております川崎市シティプロモー

ション推進室担当部長の小池でございます。本日はよろしくお願いいたします。 

開会に当たりまして、会長である福田紀彦川崎市長より御挨拶いただきたいと存じま

す。福田会長、よろしくお願いいたします。 

 

２ 会長挨拶 

○川崎市長：福田 紀彦 会長 

皆さん、こんにちは。大変お忙しい中、こんなにも多くの皆さんにお集まりをいただ

きまして、誠にありがとうございます。 

 思い返しますと、昨年の９月に第１回の実行委員会を開催させていただきました。その

ときは２７６団体の皆さんに御参加いただきましたが、あれから１年経ちまして、今では

３３４団体となりました。大きかった輪がさらに大きくなりまして、皆様のお顔を拝見す

ると、川崎市を代表する皆様にお集まりいただいていることに改めて心強く感謝を申し上

げたいと思います。 

 いよいよ４か月後には１００周年が始まる節目の年になりますので、まだもう少し時間

があるかなと思っていましたら、そんなことは全くなく、時間が迫ってまいりました。こ

れから皆さんで心を一つにして、心は一つなんですが、様々なバリエーションに富んだ市

民総参加型の１００周年記念事業にしていかなければならないと思いますし、その象徴的

な事業である全国都市緑化かわさきフェアにおいては、本当に市民一人一人に何らかの形

で関わってもらって、そして川崎をもっと好きになる、そういったものにしていかなけれ

ばならないと思っておりますので、これだけ多くの方がいらっしゃるので、多様な組合せ

をみんなで楽しみながらつくり上げてまいりたいと思っています。 

 いつも話していることですが、１００周年記念事業は行政の式典みたいな、そのような

イベントではなくて、みんなが川崎の１００年続いてきた歴史を振り返って、そして、こ

れからの新しい１００年をみんなで創っていく、そんな１年間になればいいなと思ってお
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りますので、どうか引き続き御指導いただければというふうに思っています。 

 本日は御来賓の皆様にたくさん御多用中のところお越しをいただきまして、心から感謝

を申し上げたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。（拍手） 

 

３ 副会長・顧問ご紹介 

○司会（小池事務局長） 

続きまして、本日出席の副会長を御紹介させていただきます。 

 

 

〜副会長紹介〜 

・川崎市議会議長：青木 功雄 副会長 

・川崎商工会議所会頭：草壁 悟朗 副会長 

・都市緑化機構理事長代理：専務理事 梛野 良明 様 

・川崎市全町内会連合会 会長：持田 和夫 副会長 

・社会福祉法人川崎市社会福祉協議会会長：浮岳 堯仁 副会長 

・川崎市総合文化団体連絡会 理事長：三田村 鳳翔 副会長 

・川崎市副市長：伊藤 弘 副会長 

・川崎市副市長：加藤 順一 副会長 

・川崎市副市長：藤倉 茂起 副会長 

 

○司会（小池事務局長） 

・続きまして、御臨席いただいている顧問の方を御紹介させていただきます。 

 

〜顧問紹介〜 

・国土交通省都市局長 代理 国土交通省都市局公園緑地・景観課緑地環境室長： 

湯澤 将憲 様 

・国土交通省関東地方整備局長 代理 国土交通省関東地方整備局建政部長：家田 健一郎 

様 

・公益社団法人川崎港振興協会会長、一般社団法人川崎市観光協会会長：斎藤 文夫 様 

・川崎市名誉市民 東京理科大学栄誉教授：藤嶋 昭 様 

・東京都市大学環境学部特別教授：涌井 史郎 様 

 

○司会（小池事務局長） 

 役員を代表いたしまして、川崎市議会議長の青木功雄副会長より御挨拶いただきたいと

存じます。青木副会長、よろしくお願いいたします。 

 

４ 副会長挨拶 

○川崎市議会議長：青木功雄 副会長 

皆さん、こんにちは。御紹介いただきました市会議長の青木でございます。 

 先ほど「おめでとうございます」と挨拶しましたが、少し反省しておりまして、やはり
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「頑張りましょう」の斎藤文夫先生の挨拶が一番適しているなと思いますので、改めて頑

張らせていただきたいと思っております。 

 多くは申しませんが、福田会長がお話ししたとおり、やはり感謝をしつつ、市民１５４

万人はもちろんのこと、市外の方々にまでしっかりと波及しながら、もしかしたらこんな

言い方は変かもしれませんけど、ここにいらっしゃる方はその裏方というか、土台になっ

ていただきまして、皆さんが輝くまちをつくっていく一つの節目にしていくことが重要な

のかなと、我々市議会も思っております。 

 先程、市長からも随分との関係団体が増えたというお話がございましたが、もしかした

ら、まだまだいろいろな団体があって、手を挙げられないなという方々もいらっしゃるか

もしれませんので、そうしたまだ一歩を踏み入れていない方たちにも目を向けていただき

ながら、みんなでこの１００周年、そして緑化フェアを盛り上げていければありがたいな

と思っております。 

 現在議長室も、造園の方々からいただきました観葉植物を１６鉢置いています。種類に

よって、手入れの仕方が違いまして、毎日議長室で難しいなと思いながら緑に触れており

まして、やはり人も緑も手を入れないとどうにもならないのかなと思いますので、丁寧に

一つ一つやらせていただけたらありがたいなと思っております。 

 本日はどうぞよろしくお願いします。 

 

○司会（小池事務局長） 

青木副会長、ありがとうございました。 

 続きまして、顧問を代表いたしまして、国土交通省都市局公園緑地・景観課緑地環境室

長、湯澤将憲様より御挨拶いただきたいと存じます。湯澤様、よろしくお願いいたしま

す。 

 

５ 顧問挨拶 

○国土交通省都市局公園緑地・景観課緑地環境室長 湯澤氏 

皆さん、こんにちは。ただいま御紹介いただきました国土交通省で都市緑化フェアを

担当しております緑地環境室長の湯澤と申します。本日は、川崎市市制１００周年記念事

業・全国都市緑化かわさきフェア実行委員会第３回総会の開催、心よりお喜びを申し上げ

ます。 

 本日御出席の福田市長をはじめ、事業に関わる多くの皆様におかれましては、開催に向

けまして御尽力をいただいていることに心より敬意を表する次第でございます。 

 都市緑化かわさきフェアにつきましては、開催まであと１年２か月でございます。今年

のフェアにつきましては仙台で行われまして、４月２６日から５４日間開催されておりま

した。３つの主たる会場に約１１５万人の来場者を集めたというところで、これは単に多

くの方々がお越しになったということだけではなくて、フェアを通じまして、市民の皆様

が緑のまちづくりに取り組んでいる姿や、あるいは緑による震災復興の成果といった情報

が広く全国へと発信されたのではないかと考えております。緑化フェアが市民の緑化活動

の一層の盛り上がりの契機となったものと認識をしているところでございます。 

 皆様御承知のように、都市の緑は自然との触れあいの場であるとともに、人々の心に潤
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いと安らぎを与えてくれるものでありまして、また、広い目で見ますと、地球温暖化や生

物多様性の確保など、その役割の重要性が叫ばれているところでございます。 

 先月、高松にて、日本で初めてＧ７の都市大臣会合というのがございました。その中で

も、都市における緑地と水辺の空間、インフラ、そういったものが一つの重要なテーマと

して議論が交わされまして、生物多様性の保全やＣＯ２の吸収、温暖化への対策といった

観点から緑地が必要であるということについて、宣言に盛り込まれたところでございま

す。 

 国土交通省といたしましても、そういった議論を踏まえまして、都市における緑の保全

や創出に向けて重点的に取り組むべく、現在、まちづくりＧＸと称して、緑の保全・創出

の制度、予算、税制といった新たな施策の検討を進めているところでございます。こうい

った新しい制度を踏まえて、緑化フェアの盛り上げにつなげていきたいと思っておりま

す。 

 また、かわさきフェアの２年後に横浜市のほうで開催されます２０２７年国際園芸博覧

会に向けましても、このフェアがその機運醸成に向けた大きな一歩であると捉えておりま

す。しっかりと協力、連携を進めることができればと思っております。 

 結びになりますが、市制１００周年記念事業並びに緑化フェアがより多くの皆様の御参

加を得まして、成功を収められますこと、また、本日の総会がそれに向けた前進する一歩

となることをお祈りいたしまして、御挨拶とさせていただきます。 

 本日は誠におめでとうございます。 

 

○司会（小池事務局長） 

湯澤様、ありがとうございました。 

 続きまして、第３回総会を開会させていただきます。それでは、会則第９条、２０条に

基づき、議事進行については会長の福田市長にお願いいたします。 

 

 

６ 第３回総会 議事 

議事進行 福田会長 

 

（１）報告第１号：川崎市市制100周年記念事業の取組について 

○実行委員会事務局 石井担当課長 

 「報告第１号：川崎市市制100周年記念事業の取組について」について説明 

○グリーンバード川崎駅チーム 田村氏 

スターバックス コーヒー 川崎地区 蒔田氏 

 「【活動紹介】川崎駅クリーンアップ大作戦」について説明 

 

○福田会長 

ありがとうございました。何か御意見、御質問ありましたら、よろしくお願いしたい

と思います。 

 大変盛りだくさんでありますので、ぜひ改めて資料を見返していただければありがたい
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と思いますけども、グリーンバードさんの取組もパートナー事業としての新たなアクショ

ンということで、これまでグリーンバードさんが取り組まれている既存の事業に、市制１

００周年に合わせてスターバックスさんや富士通さんといった新たなパートナーを見つ

け、いろいろな取組を組み合わせた好事例だと思いました。何も全てが新しく取組という

ことではなく、今ある取組を１００周年に合わせてバージョンアップする、新しい企画を

考えていくという非常にいい取組だと思っております。ありがとうございました。 

 

（２）報告第２号：フェス＆カンファレンス2023の取組について 

○フェス＆カンファレンス製作委員会 三浦氏 

 「フェス＆カンファレンス2023の取組」について説明 

 

○福田会長 

ありがとうございました。何か御意見、御質問ありましたら、よろしくお願いいたし

ます。 

 ２日間のサミットということですけども、今、三浦さんから御紹介いただいたように、

講演の枠がまだあるということですから、こんなことをやってみたい、お話したいという

ものや御意見などがありましたら、後ほどでもいただければありがたいなということです

よね。 

 

○フェス＆カンファレンス製作委員会 三浦氏 

はい。会が終わりましたら、控えておりますので、ぜひお声がけいただきたいと思い

ます。よろしくお願いします。 

 

○福田会長 

帰り際でも三浦さんのとこへ立ち寄っていただければと思います。よろしいでしょう

か。それでは、報告第２号については、以上となります。 

 

（３）報告第３号：市民総参加型フェアに向けた取組について 

○実行委員会事務局 藤井担当課長 

 「市民総参加型フェアに向けた取組について」について説明 

 

○宮前小学校 児童２名、校長 

 「宮前小学校の活動紹介」について説明 

 

○福田会長 

ありがとうございました。何か御意見、御質問はありますでしょうか。 

 この近くの小学校ということで、都市部の象徴的な学校だと思いますが、いかに子ども

たちが緑を大切にしてくれているのかということがよく分かりましたし、１年生が来年の

１年生にアサガオの種をつないでいくというのはすばらしい取組だったと思います。 

 泥に種をいっぱい入れた、たねダンゴを撒き、それを富士見公園に持っていくというこ
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とですね。みんながつながるということでした。ありがとうございました。 

 特に質問なければ、よろしいでしょうか。報告事項については以上となります。 

 

 

（４）議案第１号：全国都市緑化かわさきフェア基本実施計画（案）について 

○緑化フェア幹事会 栗原副幹事長 

 「全国都市緑化かわさきフェア基本実施計画（案）」について説明 

 

○福田会長 

御説明ありがとうございました。とても盛りだくさんでありましたが、この基本実施

計画に基づいてこれからやっていくということですので、何か御意見、御質問などありま

したら、ぜひよろしくお願いしたいと思います。 

 特になければ、よろしければ、第１号議案につきましては拍手をもって御承認いただけ

ればと思います。 

 

（賛成者拍手） 

 

ありがとうございました。それでは、ただいまの第１号議案については、決定させて

いただきます。 

 

（５）議案第２号：令和４年度事業報告及び収支決算について 

○実行委員会事務局 金井担当課長 

 「令和４年度事業報告及び収支決算」について説明 

 

○福田会長 

説明について、御質問ありますでしょうか。 

 なければ、議案第２号についても拍手をもって御承認いただければと思います。 

 

（賛成者拍手） 

 

ありがとうございました。それでは、議案第２号については決定とさせていただきま

した。 

 円滑な議事進行に御協力をいただきまして、誠にありがとうございました。１００周年

まで１年を切っているというタイミングでございますので、ぜひ皆様の主体的なアクショ

ンをよろしくお願いしたいと思います。 

 冒頭にも申し上げましたけれども、これだけ多彩な皆さんいらっしゃいますので、ぜひ

この際いろいろなことをみんなで重ね合わせて、重なり合う喜びというもの、楽しさとい

うものをみんなで味わって、１００周年を迎えたいと思いますので、よろしくお願いをい

たします。 

 顧問の皆様におかれましても、大変お忙しい中、御出席を賜りまして誠にありがとうご
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ざいました。 

 

７ 閉会挨拶 

○公益財団法人都市緑化機構専務理事 梛野氏 

ただいま御紹介いただきました都市緑化機構専務理事の梛野でございます。 

 本日は、実行委員会の顧問、役員、委員、参与の皆様には、御多用の中、第３回総会に

御出席を賜り、誠にありがとうございます。また、かわさきフェア関連の各議案につきま

して、御了承賜り、深く御礼申し上げます。 

 さて、本日の議案では、かわさきフェアの基本実施計画（案）をお諮りいたしました

が、フェアの開催に向けて、各計画の具体的な内容をお示しすることができたのではない

かと考えております。 

 前段の御報告にありましたとおり、市内の小中学校・保育園などにおいて、協働の花苗

育成として、プレ栽培が実施されています。花やみどりに触れる多くの子供たちの姿を拝

見しますと、本フェアの愛称でもありますグリーン・フォー・オールによるみどりのムー

ブメントが着実に動き始めているということを実感するところでございます。 

 令和６年の秋開催まであと１年余りとなりますが、こうした動きがこの後さらに多くの

市民の協力を得て、地域全体に広がっていくことで、川崎市におけるみどりの輪がますま

す広がっていくことを大いに期待しているところでございます。 

 結びになりますが、本日御出席の皆様におかれましては、今後の御支援、御協力を切に

お願い申し上げ、簡単ではございますが、閉会の挨拶とさせていただきます。本日は誠に

ありがとうございました。 

 

○斎藤顧問 

最後に発言をさせていただいていいでしょうか。 

 次の総会は来年の３月とのことですが、本日お集まりの各団体の皆様方が１００周年記

念事業をどのように計画し、実行するか、これが今後私たちに課せられた一番大きな使命

だと思います。 

 それぞれ関係される団体の皆様方が連携しあっていただいて、自分たちができる範囲で

こんなイベントをやろう、こんなお祭りをやろう、といったことを御提案いただき、実施

していただければと思います。 

 記念事業の期間は１年間ですが、その間に、川崎は文化の薫り高い、花香るすばらしい

まちだと全国の方に御認識いただけるような大川崎市をお互いにつくっていこうではござ

いませんか。私自身、関係する団体に声をかけ、いろいろなイベントをやらせていただく

所存でございます。皆様方もどうぞ、単独ではなく連携をし合って、大いに盛大なイベン

トを開催していただくよう、心からお願いをいたしております。 

 

 

以上 


